



Repuntan casos en seis estados

ANGELES CRUZ MARTÍNEZ

La cantidad de personas con covid-19 está en aumento en el país. Luego del descenso de casos a niveles mínimos a mediados de abril, ahora el repunte es evidente en varias entidades: Ciudad de México pasó de 944 a 4 mil 286 casos estimados; Sinaloa, de 57 a mil 78; Baja California Sur, de 80 a 642, y el estado de México, de 309 a 843, señala información de la Secretaría de Salud (Ssa).

En tanto en Jalisco subió de 88 a 551 y en Nuevo León, de 79 a 956. Aunque cada semana han aumentado los casos de la infección, las cifras todavía están muy por debajo en relación con las registradas en los primeros días de enero de 2022, cuando en la capital del país, donde se ha concentrado la mayor afectación por la pandemia de covid-19, hubo 97 mil 601 personas enfermas.

A tomar en cuenta, dicen especialistas, es que ómicron continúa como predominante en el país. Todavía no hay indicios de una nueva variante, por lo que es previsible que por la inmunidad híbrida alcanzada por la cobertura de va-

cunación de 86 por ciento en las personas de 12 años y más, y de 66 por ciento en los refuerzos, sumado a un alto porcentaje de la población que ya ha estado expuesta al virus SARS-CoV-2 –con la variante ómicron en particular–, una eventual quinta ola de transmisión tendría un impacto menor en casos graves y en la mortalidad.

Hasta ayer, la ocupación hospitalaria se mantenía en niveles mínimos en camas generales y en las que tienen ventilador.

Otro indicador del incremento en la transmisión del coronavirus es el índice de positividad, es decir, el porcentaje de casos confirmados con prueba de laboratorio con relación a los exámenes efectuados. En la cuarta ola, que se registró entre enero y febrero de 2022, llegó a 65.12 por ciento.

Al descenso de este ciclo, la positividad se ubicó en 10.2 por ciento en el promedio nacional, mientras para la semana del 22 al 28 de mayo ya se encontraba en 26 por ciento.

Una investigación reciente sobre el nivel de protección que tienen las personas frente al coronavirus encontró que quienes tuvieron covid-19 sin estar vacunados o incluso

▲ En Huangpu, distrito de Shanghai, continúan las precauciones frente al último brote de coronavirus. Foto Afp

si recibieron alguna dosis, desarrollaron anticuerpos, pero éstos disminuyen con el paso de los meses.

No obstante, esa protección es superior a la que otorgan dos dosis de las vacunas en personas que no han tenido covid-19, se advierte en el trabajo de expertos de institutos de salud y de investigación de Israel publicado en la revista científica *The New England Journal of Medicine*, en el que se afirma que el sistema de defensas de quienes han recibido esquemas de vacunación de dos dosis se fortalece con la inyección de refuerzo, al mismo nivel de los primeros meses posteriores al esquema inicial de inmunización. Lo mismo ocurre si se aplica una dosis única a los recuperados de covid-19.

En México, el Plan de Vacunación consiste en vacunar a las personas a partir de 12 años de edad con esquemas completos y refuerzo, independientemente de si han tenido o no covid-19.